

**COMMUNIQUÉ
PRESSE**



CENTRE
DE LUTTE
CONTRE LE CANCER
**LEON
BERARD**

Octobre Rose : un mois pour sensibiliser et accompagner les patientes touchées par un cancer du sein au Centre Léon Bérard

Lyon - Septembre 2023 – Le Centre Léon Bérard (CLB), centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes, s’associe de nouveau à Octobre Rose, campagne nationale pour sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et informer sur cette maladie. Rendez-vous tout au long du mois d’octobre pour de nombreux événements, avec cette année un focus sur la grossesse avant et après un cancer du sein.

Chiffres clés

- 22,2 % des patients du CLB sont soignés pour un cancer du sein (*en 2022*)
- 61 200 nouveaux cas de cancer du sein estimés en France en 2023
- 1 femme sur 8 sera touchée par un cancer du sein au cours de sa vie

[Une conférence grand public]

Préserver sa fertilité avant de débiter les traitements du cancer, tomber enceinte après un cancer du sein, ... Ces thématiques seront abordées lors d’une conférence grand public « **Cancer et grossesse** » le **mardi 3 octobre à 16h30** au Centre Léon Bérard (salle Oncora – 2^e étage du bâtiment 1) ou en visioconférence ([Conférence Cancer & Grossesse | Centre Léon Bérard \(centreleonberard.fr\)](https://www.centreleonberard.fr)). Cette conférence sera animée par le Dr Christine Rousset-Jablonski, gynécologue, et Angélique Laurent, psychologue, au CLB. Des patientes témoigneront sur leurs expériences, notamment avec la participation de l’association Jeune & Rose.

[Des journées pour les patients et leurs proches]

- **Mardi 3 octobre de 10h à 16h : découverte des thérapies complémentaires**

Ces dernières années, le concept de médecine intégrative a émergé, et plus particulièrement d’oncologie intégrative qui utilise un ensemble d’approches complémentaires de santé (exercices du corps et/ou de l’esprit, produits dits naturels, modification des habitudes de vie...) associé à la médecine conventionnelle. Dans ce contexte, le Centre Léon Bérard a développé, au fil des années, une offre de thérapies complémentaires pour ses patients.

A l’occasion de cet événement, chacun peut venir découvrir l’hypnose, la sophrologie, l’aromathérapie, le massage, l’acupression... autour d’ateliers ouverts à tous et gratuits.

- **Mercredi 4 octobre de 11h à 16h : les aidants**

A l'avant-veille de la Journée nationale des aidants, le Centre Léon Bérard organise une journée dédiée aux proches basée sur le bien-être et l'échange. Au programme, ateliers d'hypnose et d'acupression, massages, ... Des associations seront également présentes (La Pause Brindille, Métropole Aidante et 7 Sommets contre la maladie) et les membres du parcours aidant animeront une permanence pour présenter le dispositif existant au Centre Léon Bérard.

- **Mercredi 25 octobre de 10h à 16h30 : partageons un temps de convivialité ensemble**

Le Centre Léon Bérard propose un événement pour ses patientes et leurs proches. Devant l'objectif d'une photographie professionnelle, sur un vélo à pédaler pour mixer son smoothie, autour d'un atelier cuisine... Les patientes auront le plaisir de convier leurs proches à partager ensemble un moment convivial.

[Mais aussi...]

- **La Scintillante**, l'événement sportif et solidaire du Centre Léon Bérard : le **dimanche 8 octobre** au vélodrome du parc de la Tête d'Or à Lyon. Inscription : [La Scintillante – Les foulées contre le cancer](#)
- Un **forum des associations** le mardi 17 octobre au Centre Léon Bérard de 10h à 16h
- Distribution de bonnets aux patientes du CLB dans le cadre de l'opération « **100 bonnets pour les 100 ans du Centre Léon Bérard** », le jeudi 12 octobre. Les bonnets ont été réalisés par le groupe des Tricoteuses bénévoles.

Contact presse :

Julie Colomb – 04 69 85 61 85 - julie.colomb@lyon.unicancer.fr – presse@lyon.unicancer.fr

A propos du Centre Léon Bérard, Centre de lutte contre le cancer

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Installé à Lyon, 2^e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 45 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6 000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus de 2000 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Site internet: www.centroleonberard.fr

